



> Où en est le 4.0 dans les différents secteurs ?

Le rendez-vous de l'industrie 4.0

Organisé au Technopole Alimentec, notre rendez-vous de l'industrie proposait une approche transverse du 4.0. L'occasion de faire le point sur les travaux de la chaire industrielle créée par l'UIMM de l'Ain et Grenoble INP et de rencontrer les industriels engagés dans l'industrie du futur.

1

rendez-vous annuel 4.0

6

ateliers bimestriels 4.0

Accompagner la transformation des entreprises industrielles

L'objectif de la chaire industrielle « Transformation 4.0 » est de permettre aux industriels de se saisir des opportunités offertes par le 4.0 à travers des diagnostics ou de l'accompagnement. Fabien Mangione, Grenoble INP Génie Industriel et Emmanuelle Perret, UIMM de l'Ain, co-titulaires de cette chaire, ont présenté les différents travaux menés dans ce cadre au sein des entreprises de l'Ain.

Une intervention de Loïc Marin, chargé de projet Europe Viaméca, a permis ensuite de mettre en lumière des projets européens collaboratifs : Connsensys et S3FOOD et smart sensors réalisé dans l'agro-alimentaire.

Un après-midi dédié aux démonstrations

Au cours de l'après-midi, les participants, chercheurs et industriels ont pu créer des liens, envisager des collaborations et avoir une vision concrète des opportunités offertes par le 4.0 à travers des démonstrations et du partage de bonnes pratiques.

Tour d'horizon de l'impact du 4.0 dans les différents secteurs

La France est-elle en retard, en avance ? Les enjeux sont-ils les mêmes pour toutes les entreprises ? Peut-on dupliquer des bonnes pratiques entre secteurs ? Quels points de vigilance aujourd'hui ? Quelles opportunités ? Voici quelques-unes des questions qui ont pu être abordées lors d'une table ronde qui a permis de confronter les points de vue de sept intervenants : Sawsen Ayari Poulouen - UIMM, Jean-Philippe Ballaz - Nuclear Valley, Elisabeth Gaillarde - COLAS, Fabien Laleuf - ABB, Alain Palisse - AdduXi Valérie Rocchi - Grenoble INP, Bernard Ruffieux - Laboratoire GAEL. Les entreprises présentes auront pu retenir l'importance de cartographier en amont leurs besoins en compétences, de déployer une stratégie de conduite du changement et d'intégrer dans leurs réflexions le choix des technologies, leur capacité d'innovation et l'écosystème dans lequel elles s'intègrent.

Quels futurs du travail ?

La journée s'est clôturée par une réflexion sur l'avenir du travail proposée par Julie Fabbri, professeur à l'EMLYON Business School. Le schéma habituel du travail : un diplôme, un métier, une entreprise, pour une carrière, disparaît au profit d'un futur du travail composé de trajectoires personnelles et collectives plus fragmentées. Au-delà de la continuité du salariat, le développement des métiers de freelance et de l'auto-entrepreneuriat, l'application d'un revenu universel, ou une forme hybride du travail, dans laquelle plusieurs métiers sont simultanément occupés sont quelques-unes des tendances observables sur le marché du travail.

Prochains rendez-vous à noter !

Au programme dès septembre : ateliers d'approfondissement bimestriels, diagnostics 4.0, lancement de la seconde promotion du parcours dirigeant 4.0. Le rendez-vous annuel de la transformation 4.0 aura lieu à l'été 2020.

3 et 4 octobre : découverte des procédés de fabrication additive.

7 novembre : formation industrie 4.0. ■



> Applications de la réalité virtuelle présentée par ABB dans un stand de démonstration



> Le cœur de l'après-midi était dédié aux démonstrations et aux échanges pour une fertilisation croisée

Pour en savoir plus, contactez Emmanuelle Perret au 04 74 21 60 68 ou par mail : eperret@uimm01.fr

Lancement de la Promotion 2 du parcours dirigeant 4.0, le 5 septembre à Paris, à l'UIMM

« Le monde se transforme et nous, dirigeants, avons la responsabilité de conduire le changement et de faire évoluer nos équipes pour répondre aux défis de demain.

Lors de notre dernière assemblée générale, nous avons lancé le parcours dirigeant 4.0. Je l'ai positionné comme un des axes stratégiques de l'UIMM de l'Ain.

Ce parcours novateur doit nous éclairer et créer une communauté forte de dirigeants 4.0 pour développer notre compétitivité. »

François Perrier, Président de l'UIMM de l'Ain et co-Président du Groupe Gérard Perrier Industrie

Baromètre d'image de l'industrie : des clés pour améliorer l'image et l'attractivité de votre entreprise

Fin 2018, l'UIMM a lancé un baromètre d'image de l'industrie auprès du grand public. Les enseignements de ce baromètre ont été partagés lors d'un atelier thématique.

En voici les principaux enseignements permettant d'améliorer l'image et l'attractivité de votre entreprise.

Principales conclusions du baromètre

- L'image de l'industrie résiste dans un contexte socio-économique pessimiste.
- Les entreprises industrielles sont mal notées sur les critères prioritaires aux yeux des Français, et mieux jugées sur des critères secondaires.
- Le bon message : le sujet prioritaire des Français porte sur la qualité des emplois au-delà de la quantité et notamment les salaires, l'ambiance de travail, les conditions de travail, la formation, les perspectives d'évolution, un travail en phase avec ses propres valeurs...

Comment faire bouger rapidement et durablement l'image des entreprises industrielles ?

Rendez-vous à notre prochain atelier thématique sur le thème de la communication et de l'attractivité : le 12 septembre 2019 de 14 h 00 à 16 h 30, pour travailler la communication de votre entreprise.

Pour plus d'informations, ou pour participer, contactez Marie-Hélène Lebranchu, Déléguée générale, par mail : mlebranchu@uimm01.fr

Mixité et place des femmes dans l'industrie

La thématique « Mixité et place des femmes dans l'industrie » était au cœur de l'atelier-débat de nos rencontres du management.

Parti du constat chiffré que les hommes ont une meilleure connaissance de l'industrie que les femmes et que dans les entreprises, des écarts significatifs sont observés, Sylvie Leyre qui préside le comité de la mixité et de l'égalité professionnelle de l'industrie a ouvert le débat sur les opportunités à offrir aux femmes dans un contexte de recrutement tendu. Plusieurs initiatives ont été envisagées afin de « faire bouger les lignes » et répondre à la question « Que nous conseilleriez-vous de faire pour donner aux femmes leur place dans l'industrie ? ».
Le débat est ouvert...



L'Odyssée de l'industrie racontée aux collégiens

Retour sur « l'Odyssée de l'industrie », parcours immersif et interactif qui permet de découvrir les métiers de l'industrie, de la conception à la réalisation industrielle. Cette action menée auprès de 12 collèges de l'Ain, à qui des kits drone et des cartes électroniques avaient été offerts pour s'initier à la programmation, a permis, en 7 mois, à 497 collégiens de découvrir l'électrotechnique, la robotique, l'usinage, la chaudronnerie, la maintenance et la conception grâce à des jeux sur tablettes, des manipulations et des échanges avec des jeunes et des professionnels. Une façon ludique de présenter les métiers de la programmation et intégrer les métiers industriels et technologiques dans les choix d'orientation.

Un clin d'œil particulier est adressé aux filles pour qu'elles puissent, elles aussi, se projeter dans l'industrie.

Renseignez-vous auprès de Catherine Vial au 04 74 21 60 68 ou par mail : cvial@uimm01.fr

BLOC NOTES

ADEFIM 01 et **OPCAIM**, exerceront jusqu'au 31 décembre 2019 l'ensemble de leurs activités au nom et pour le compte de l'OPCO 2i agréé par arrêté ministériel.

AFPMA, le Pôle formation UIMM de l'Ain, a présenté au CESER le programme YES WE CODE avec le représentant de la fondation C GENIAL. Le partenariat qui nous rassemble permet de sensibiliser les jeunes aux filières scientifiques et techniques et aux métiers industriels.

ATLANTIC, les résultats de leur enquête montrent que 92 % des salariés sont satisfaits de travailler au sein de l'entreprise. 94 % des salariés ont confiance en l'avenir et sont fiers d'y travailler. Un exemple d'attractivité industrielle !

FERMOB, une Tour Bistro réalisée à partir de 324 chaises Fermob s'est installée devant la boutique Fermob/Vlaemyck à Charney-lès-Mâcon !

GEIQ INDUSTRIE, deuxième assemblée générale le 26 juin. Le GEIQ met à disposition 23 salariés formés sur des métiers en tension. 9 autres salariés intégreront le GEIQ à partir de la rentrée.

MATIT, exprime sa fierté d'avoir obtenu grâce à son emblématique produit, la plancha Collet le label « Origin'Ain ». Une mise en valeur des savoir-faire industriels de l'Ain.

MEDTRONIC, le site de Trévoux accueillait, le 29 juin dernier, ses partenaires et collaborateurs pour fêter ses 20 ans ; l'occasion de faire (re)découvrir ses activités et son expertise. Le centre de recherche de Trévoux bénéficie en effet d'une renommée mondiale.

STEMI, a fêté ses 25 ans et l'inauguration de locaux rénovés. Bravo et merci pour ce moment de partage !

TRANSPOLIS, inaugurerait le 2 juillet son site d'essais de la mobilité urbaine intelligente et connectée. L'innovation et la sécurité sont au cœur des préoccupations des partenaires fondateurs de cette ville laboratoire à l'échelle 1/1, site unique en Europe de 80 hectares situé dans l'Ain.

UGITECH, était présent à ICWAN du 5 au 7 juin (Metz, France) pour présenter sa nouvelle gamme de nuances pour fabrication additive WAAM : UGIWAM ®

L'UIMM DE L'AIN a intégré le Club des industriels de Grenoble INP. Très impliqués dans l'élaboration des programmes de l'école, les membres du Club participent aux enseignements et aux jurys d'admission. Ils partagent leur expertise et leur savoir-faire dans les domaines du génie industriel.

Directrice de la publication : Marie-Hélène Lebranchu
Responsable coordination : Catherine Vial
Réalisation : UIMM de l'Ain
Crédit photos : UIMM de l'Ain
Impression : UIMM.

Adresse : 1 bis allée des Tyrandes
BP 16 - 01960 Péronnas
Tél. : 04 74 21 60 68
Contact : contact@uimm01.fr

Rendez-vous sur www.uimm01.fr

Suivez-nous aussi sur :

Twitter @UIMMAin

LinkedIn UIMM Ain Fabrique de l'Avenir

Facebook @UIMM de l'Ain

AGENDA

12 SEPTEMBRE

Atelier management – Améliorer l'attractivité de votre entreprise

19 SEPTEMBRE

Atelier Énergie 4.0

24 SEPTEMBRE

Actualité HSE

3 OCTOBRE

Cercle social et cercle emploi-formation

3 AU 12 OCTOBRE

Fête de la science

10 OCTOBRE

Assemblée générale – « Construisons l'industrie de demain et faisons de l'industrie le choix des jeunes et des Français »

17 OCTOBRE

Actualité juridique et sociale

19 NOVEMBRE

Evènement sur Le Handicap

2 AU 13 DÉCEMBRE 2019

Prépa-apprentissage
Stage de 2 semaines : découverte de l'environnement industriel

5 AU 7 DÉCEMBRE

Semaine de l'apprentissage

Retrouvez tous nos rendez-vous sur notre site internet www.uimm01.fr

MEMENTO AFEST : KÉSAKO ?

La loi du 5 septembre 2018 permet de valoriser les Actions de Formation En Situation de Travail (AFEST) dans vos modalités de formation. La Formation En Situation de Travail (FEST) est un excellent moyen pour faciliter le partage des connaissances dans l'entreprise, tout en valorisant les métiers et en formant au plus près de vos besoins. Le principe : être formé sur le poste de travail en deux séquences, une de mise en situation de travail aménagée à des fins pédagogiques et une seconde réflexive. La mise en œuvre passe par six étapes : analyse de la situation de travail, désignation d'un formateur référent, mise en place d'un parcours de formation et de phases réflexives distinctes, évaluations tout au long de la formation et traçabilité des temps d'apprentissage. Pour toute information, contactez votre conseiller ADEFIM 01 au 04 74 32 02 59.

UIMM

Ain

LA FABRIQUE
DE L'AVENIR